

Pese a primer impacto del alza de la luz, IPC de junio marca -0,1%



“Tenemos una pequeña ganancia en poder adquisitivo, a pesar de haberse producido ya un alza en las tarifas eléctricas”

MARIO MARCEL
 Ministro de Hacienda

Inflación negativa. Sin embargo, meta del 3% anual aún está lejos y las tarifas eléctricas pagarán aún más en julio y agosto.

Marcelo González Cabezas

De manera sorpresiva, la inflación de junio fue de -0,1%, acumulando 2,4% en el año y 4,2% a doce meses, de acuerdo al informe entregado ayer por el Instituto Nacional de Estadísticas, INE.

Destacaron las bajas en vestuario y calzado (-6,1%, con -0,167 puntos porcentuales, pp), y en equipamiento y mantención del hogar (-2,2%, con -0,134 pp).

Y resaltó el aumento de la categoría alimentos y bebidas no alcohólicas (1,3%, con 0,287 pp).

Seis de las trece divisiones que conforman la canasta del IPC aportaron incidencias negativas, seis presentaron incidencias positivas y una división registró nula incidencia.

Respecto de la UF, desde ayer y hasta el 9 de agosto bajará \$37,61, lo que implica un retroceso diario de \$1,21. Pero en lo que va del año habrá subido \$778,67, y \$1.539,93 en doce meses.

El ministro de Hacienda,

4,2%

Es la inflación acumulada en doce meses. Y en la primera parte de 2024 ya llega a 2,4%. La meta del Banco Central es un 3% anual.

Mario Marcel, declaró que el efecto del alza del precio de la luz se ve contrarrestado por otros precios

“Eso refuerza la idea de que el tema de las tarifas (de la energía eléctrica) no deja de ser importante, pero cuando vemos la inflación en su conjunto tenemos que apreciar lo que está ocurriendo con el resto de los precios... Este IPC negativo y la variación menor para el IPC subyacente (que pasó de 3,5% a 3,2%) se producen a pesar de que ya se captura una parte del incremento de las tarifas eléctricas”, dijo el secretario de Estado.



Vestuario y calzado cayeron por baja demanda y sobrestock de las tiendas de retail. / AGENCIAUNO

Y añadió que “en este mes, tenemos una ganancia en poder adquisitivo, pequeña por supuesto, a pesar de haberse producido ya un alza en las tarifas eléctricas... La inflación en doce meses aumenta porque hace un año hubo una caída mayor del IPC. Pero la trayectoria de los precios, en

general, sigue yendo a la baja”.

El informe del INE dio cuenta de que “el suministro de electricidad reportó un aumento mensual de 7,2%, con una incidencia de 0,155pp, registrando una variación de 9,2% en lo que va del año”.

Natali Mercado, CEO de

Mercado Explica, dijo que “la baja en vestuario y calzado es porque las tiendas de retail están sobrestockeadas por la baja demanda de bienes que no son indispensables. La gente ha priorizado los alimentos, que van al alza en un contexto de dólar alto, más incendios de

verano y lluvias de invierno que han disminuido las cosechas. Viene con fuerza el alza de la energía eléctrica, cuyo primer mayor impacto lo veremos en agosto y en septiembre”.

Juan Ortiz, del Observatorio del Contexto Económico de la UDP, precisó que “el último dato del IPC fue muy positivo, y se ubicó en el rango inferior de lo esperado por el mercado. Pero causó sorpresa lo relacionado con el suministro eléctrico, pues se aguardaba que el alza fuese a partir de julio y se dio antes”.

Y Cristian Lecaros, de Inversión Fácil, indicó que “el Banco Central necesita llegar a una inflación objetiva del 3%, que recién se alcanzaría al 2025-2026. Este -0,1% es marginal, me preocupa qué va a pasar con el precio de la luz en los próximos meses”.